

Los ecologistas califican de «miserable» el caudal mínimo de la CHJ para el Vinalopó

La Confederación del Júcar contempla un aporte ecológico de 10 litros por segundo procedente de las depuradoras de Elda y Villena

PÉREZ GIL | 08.05.2015 | 03:12

Los defensores del río consideran que esta propuesta supone la «pena de muerte» para el humedal más importante de la provincia.

El caudal ecológico que la Confederación Hidrográfica del Júcar, la CHJ, quiere destinar al Vinalopó es tan **pequeño** que los ecologistas lo han calificado de «**miserable**». El aporte mínimo procedente de las aguas residuales tratadas en las estaciones depuradoras de Villena y Elda que el organismo de cuenca propone, en su plan hidrológico es de **0,01 metros cúbicos por segundo**, esto es, el equivalente a 10 litros por segundo. Pero, además, esa cantidad queda limitada a dos puntos muy concretos del cauce a su paso por las comarcas del Alto y Medio

Vinalopó. Son los tramos de la Acequia del Rey-Sax y Sax-Barranco Derramador de Elda que tienen, respectivamente, un caudal natural de 1,16 y 1,29 metros cúbicos/segundo.

Para los ecologistas este aporte hídrico mínimo a un río que cada vez se asemeja más a una rambla mediterránea no sólo es «miserable». También es «**ridícula y vergonzosa**» por ser completamente insuficiente para **mantener un caudal estable y un río en condiciones**. Por eso advierten de que si la propuesta de la CHJ prospera, y es finalmente aprobada por el Gobierno central, sobre el Vinalopó habrá caído una «**pena de muerte**» que acabará con el singular ecosistema de flora y fauna del humedal más importante de la provincia. Se atreven, incluso, a dar un plazo de cinco años para asistir la muerte del humedal más importante de la provincia si desde la Confederación del Júcar no se aumenta el caudal ecológico previsto. Tiempo hay porque el plazo de consulta pública finalizará el próximo mes y el Ministerio de Medio Ambiente tiene previsto aprobarlo antes de que concluya 2015. Para ello, una vez finalizada la consulta, la CHJ elaborará un documento de análisis de las propuestas recibidas que se incorporará, como anexo, a la propuesta final del Plan Hidrológico del Júcar.



El río Vinalopó a su paso por el municipio de Sax durante los meses de invierno. **CARLOS RODRÍGUEZ**

[Fotos de la noticia](#)